

EDITORIAL

Editorial

Padre Alvaro Eduardo Betancur Jimenez

Rector de la Universidad Católica Popular del Risaralda

Hace veinticinco años, un grupo de estudiantes se arriesgó en la aventura de crear una institución de educación superior, movido por el deseo de su propia formación. Diversas circunstancias amenazaron la supervivencia del proyecto y entonces este grupo acudió al Obispo de la Diócesis de Pereira para que lo respaldara. Surgió, así, la Católica Popular del Risaralda, cuyo aniversario celebramos el pasado catorce de febrero.

La celebración es la ocasión en la que los seres humanos vivenciamos de manera extraordinaria la condición histórica. En ella recuperamos el pasado como la matriz de nuestra identidad, y lo contemplamos admirados y agradecidos porque reconocemos en él las oportunidades que, como dones, hicieron posible nuestro presente y nuestro futuro. Volvemos los ojos hacia el pasado y lo asumimos como “nuestro pasado”, para valorar críticamente nuestras raíces, descubrir la vitalidad de las ilusiones y la firmeza de las convicciones que animaron este proyecto en sus inicios y lo lanzaron tan vigorosamente hacia el futuro, y repasamos los rasgos fundamentales que definen nuestro perfil como institución.

La celebración es, además, una mirada atenta a nuestro presente para examinar en qué medida hemos sido fieles a nuestras raíces y en qué medida, igualmente estamos siendo fieles a las interpretaciones de la realidad actual que, marcada con el sello de la novedad, demanda de nosotros una respuesta responsable. Esa mirada atenta permite encontrarnos con nuestros logros y nuestras fortalezas, también con aquello que nos separa del ideal de Universidad. De esa forma, tanto el pasado como el presente, con sus luces y sombras, se transforman en retos que, gracias a la celebración, nos ponen de cara al futuro.

Celebrar es, entonces contemplar el futuro como una llamada provocativa a continuar construyéndonos como Universidad, confiados en que las mismas energías que en el pasado nos lanzaron a una aventura tan osada y permitieron nuestra existencia institucional, remozadas seguirán animando nuestra capacidad de respuesta a los nuevos desafíos que nos plantea esta sociedad en permanente cambio.



EDITORIAL

En este número extraordinario de “Páginas” encontramos un poco de las tres dimensiones que recoge la celebración: el pasado, el presente y el futuro. Encabeza nuestra publicación el mensaje que Su Santidad Juan Pablo II dirigió a la Universidad, impartiendo su bendición y uniéndose a la plegaria de acción de gracias de toda la comunidad universitaria. La conferencia del fundador de la Universidad Católica Popular del Risaralda, Su Eminencia el Cardenal Darío Castrillón Hoyos, expone lo que ha sido la Universidad en la historia y específicamente la Universidad Católica, y sus tareas para el momento presente. La presencia con que quiso honrarnos el Señor Cardenal, reafirma el carácter eclesial de la Universidad y confirma la confianza en su solidez como institución al servicio de la educación y la cultura. La homilía que pronunció en la celebración eucarística y las intervenciones del Gran Canciller y Obispo de la Diócesis de Pereira, enriquecieron la reflexión sobre nuestras tareas como Universidad Católica.

Recogemos, finalmente, cinco investigaciones de los docentes de nuestra Universidad, que constituyen la expresión su quehacer académico.

La arquitecta Patricia Fierro M. conformó con algunos estudiantes un equipo que realizó una investigación sobre la Catedral de Pereira. La psicóloga Sabrina Bello presenta algunos resultados preliminares de la investigación que realiza sobre la demencia senil y la enfermedad de Alzheimer, trabajo que se integra con el del equipo interdisciplinar e interinstitucional de la neurociencia (UTP-UCPR). Los investigadores Mario Gaviria y Hedman Sierra, realizan una mirada a las condiciones de vida de Risaralda, trabajo que hace parte de los estudios que se adelantan en la Universidad, sobre el Departamento. Finalmente, el profesor Miguel Sánchez presenta un artículo sobre las funciones sociales del Diseño Industrial, en el marco del trabajo que desde los talleres de diseño se hace sobre el compromiso del profesional y del estudiante con la comunidad.

Al presentar este número extraordinario de la publicación institucional de la Universidad Católica Popular del Risaralda con motivo de sus veinticinco años, queremos expresar nuestra gratitud a todos los que en el pasado y en el presente han contribuido a su nacimiento y desarrollo. Y permitir que nuevamente resuene aquella exclamación de la Eucaristía del 14 de febrero: “¡El Señor ha estado grande con nosotros y estamos alegres!”.